

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XVI.—Número 5916.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Jueves 27 de Enero de 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

Questiones Sociales

Los proyectos atribuidos al señor Moret vienen a poner sobre la mesa, una vez más, un problema tan interesante como el de las habitaciones obreras, problema que plantea y solución inmediata reclaman muchas poblaciones de España, por apremios de la higiene, por exigencias económicas y por consideraciones de orden moral que ejercen en la cuestión positiva influencia.

Los terribles estragos causados por las epidemias coléricas en los barrios habitados por los obreros, dieron el primer toque de atención, reclamando la de la sociedad, acerca de un asunto que, como tantos otros, había sido visto hasta entonces con lamentable indiferencia. Comprendió desde aquel momento que las pésimas condiciones de las viviendas de los trabajadores, la falta de luz y ventilación, la necesidad de vivir arrojados en las familias por falta de espacio, la suciedad de las calles y callejuelas donde las casas se hallaban enclavadas, habían permitido que el cólera y otras epidemias y enfermedades se cebaran en las clases humildes, haciendo innumerables víctimas, y en presencia de tan penoso espectáculo, estimó de inmediata necesidad poner remedio á semejante estado de cosas.

Después, andando el tiempo, cuando las cuestiones sociales reclamaron la atención de los hombres y especialmente la de los estadistas, se pudo apreciar que no eran tan sólo, por importantes que se considerasen, las exigencias de la higiene que demandaban el estudio del problema de la habitación obrera, sino que conjuntamente con ellas lo reclamaban consideraciones de orden económico y social, cuyo sólo enunciado permitía apreciar en su verdadero alcance, la importancia de la cuestión, y desde aquel momento en los libros, en las revistas y en la prensa se han venido exponiendo infinidad de opiniones acerca de los procedimientos para solucionarlo.

En la generalidad de los casos, no obstante, se ha estudiado el asunto filijándose especialmente en uno de sus aspectos, quien en el higiénico, quien en el económico ó en el moral, y de aquí que no sea de extrañar que las soluciones propuestas, por ser parciales, hayan resultado insuficientes, ya que es lo cierto que la complejidad de aquél exige que para solucionarla debidamente se tengan presentes cuantos elementos lo integran, ya que sólo los que así lo han hecho han podido considerar realizado el propósito.

La construcción de viviendas en barrios higiénicos, con habitaciones soleadas y espaciosas, garantizará la salud de sus habitantes, la constitución de Bancos ó Sociedades que lleven á cabo las edificaciones en condiciones ventajosas, permitirá al obrero tener un hogar al alcance de sus recursos; pero no basta con esto, precisa ir más allá, y recordando que esta cuestión más que de higiene, más que económica, es eminentemente social, al plantearla hay que hacerlo con miras á su solución total, para llegar á la cual precisa poner á los obreros en condiciones de que un día se conviertan en propietarios de las casas que habitan, ya que sólo en las ciudades en que así se ha hecho puede decirse que el problema ha quedado resuelto totalmente.

Como lo han logrado? Por un procedimiento muy sencillo; estipulando que con el abono del alquiler el obrero entrega una parte en concepto de intereses del capital invertido en la casa y que la otra la da como amortización de ese mismo capital. Supongamos en efecto, que la casa vale 3.500 pesetas (las de la Avenida Duménil, de París, sólo costaron 3.000 francos), y que el obrero paga por ella 200 pesetas al mes, ó sean 240 al año; pues bien, si se fija al capital un interés del 3 por 100, habrá que detraer, de las 240, 115 en concepto de intereses y el resto, ó sean 125, se destinarán á amortizar el capital, lo que se realizará en el espacio de veinticinco años y unos meses, transcurridos los cuales la casa habrá pasado á ser propiedad del obrero.

Y no se diga que esto ha de presentar en la práctica insuperables dificultades, relativas al abono de reparaciones, falta de pago, traslado del inquilino, muerte del mismo, etc., ya que para todas ellas se ha hallado la debida solución en Mulhouse, Amberes, Villebrot, etcétera.

Claro está que la corporación, sociedad ó Banco que construya las casas obreras no ha de llevar á cabo la empresa guiada por un fin mercantil y si tan sólo como obra social, á la que pueden prestar importante ayuda los particulares con sus donativos y los ayuntamientos con sus subvenciones, á beneficio de las cuales podría disminuirse el interés del capital adelantándose por consignante su amortización.

Prácticamente también recordar que el engranaje de las cuestiones sociales, íntimamente relacionadas las unas con las otras exige asimismo que para que el obrero pretenda recoger el beneficio que se le ofrece, se ponga, por su parte, en condiciones de quedar asegurado contra las enfermedades y los épocas en que involuntariamente está sin trabajo, ya que sólo así podría hacer frente á las obligaciones que contrae.

No es posible llegar á suponer todo el beneficio que á la sociedad ha de reportar la propiedad obrera. Cuántos estímulos ha de prestar al trabajador, para el ahorro de su jornal, para el cuidado y la limpieza doméstica, para la constitución y unión de la familia, la consideración de que la casa que habita llegará á ser suya! De cuán diferente manera apreciará entonces muchas de las ideas que hoy acoge con grave daño suyo y no menor de la sociedad! No es cierto que habrá de mirar entonces á esta con mucha mayor simpatía, pensando que se ha acordado de él, que quiere ayudarle tendiéndole generosamente la mano, prestándole alientos, y tratando de evitar que un día deba de socorrerlo? Y no es cierto-

to también que la sociedad, poniendo en esta empresa cuanto pueda, habrá de experimentar, allá en lo íntimo de su conciencia, esa placida satisfacción que acompaña al sentimiento de un deber cumplido?

La unión, la concordia entre sus diferentes clases, sólo puede fundamentarse sólidamente considerando que sus intereses son armónicos y no contrapuestos, que el bien y el beneficio que á una de ellas se haga ha de redundar forzosamente en bien y en beneficio de las demás.

Insistimos, pues, en que ya que se trata de abordar el problema, hay que hacerlo de frente y con valentía, abarcando todos los aspectos que reviste (pues lo contrario sería tan sólo remedio momentáneo, solución pasajera, y en esta materia, más que en otra alguna, precisa hacer sólido obra de cimentación, sacrificando la satisfacción de los resultados inmediatos á la esperanza de que otras generaciones, al recoger el fruto de lo realizado en la época presente, escribirán en el libro de la historia, con letras de oro, los nombres de los hombres que llevaron á cabo su empresa y trabajos, mirando con mirada llena de esperanza los horizontes del porvenir.

GU. BERTO.

Ciencia ó Industria

Estudios sísmicos

El archipiélago filipino se encuentra sobre la línea de menor resistencia que, partiendo de la península de Kamichatka, llega hasta las islas de la Sonda, pasando por las Kuriles, el Japón, el archipiélago de Liu-kiu, Formosa, las islas Batanes, etc.; regiones todas ellas donde los fenómenos sísmicos ó de movimiento del suelo se producen casi sin interrupción y á veces con gran intensidad, constituyendo terremotos muy importantes.

El reverendo padre Saderro Maso, que ha emprendido un estudio muy minucioso de las distintas regiones sísmicas del archipiélago filipino y de las zonas próximas, ha publicado la primera parte de los resultados obtenidos, y que se refieren á las observaciones hechas en las islas Batanes, grupo que se encuentra al extremo Norte de la isla de Luzón y como á unos 200 kilómetros de distancia de la isla Formosa.

En Batán, que es la isla central de su grupo, ha estudiado 49 terremotos en 6 años, ó sea desde 1903 á 1908. Ha notado que las épocas de mayor frecuencia son los meses de mayo y junio; pero ninguno de ellos ha tenido una intensidad excepcional, puesto que esta intensidad no ha pasado del número 5 de la escala de Rossi-Forel. Sin embargo, han sido suficientes para poner en movimiento puertas y ventanas, para hacer saltar los muebles y sonar las campanillas.

El padre Saderro Maso examina en su trabajo la interesante cuestión de á qué región sísmica debe corresponder el grupo de las Batanes, y cree que más bien corresponden á la de las islas Filipinas, aunque dicho grupo de las Batanes esté más cerca de Formosa que de la isla de Luzón.

Las heces de los vinos blancos

Acaba de descubrirse una aplicación muy interesante de las heces de los vinos blancos, fundada en la propiedad que éstas heces tienen de fijar la materia colorante de los vinos tintos. Pueden, pues, utilizarse las mencionadas heces para decolorar los vinos que resulten ligeramente rosados, y que, por lo tanto, no pueden venderse ni como blancos ni como tintos.

Actualmente se emplea con el mismo objeto el poder decolorante del negro animal; pero este procedimiento tiene el inconveniente de debilitar el «bouquet» del vino, y aún á veces comunicarle mal sabor. Por el contrario, empleando como decolorantes las heces de los vinos blancos, las levaduras que estas heces contienen ceden al vino que se trata de decolorar sus principios solubles, con lo cual aumentan el aroma y el buen gusto de la bebida; y si se emplean heces de vinos más finos, resulta una mejora marcada en el estilo y calidad del vino decolorado.

Claro es que con esta operación hay que emplear heces perfectamente sanas, es decir, exentas de todo germen de enfermedad, y que debe vigilarse perfectamente la marcha de la operación, porque las heces producen alcohol, éteres y otros productos que, si se encuentran en gran cantidad, pueden perjudicar el gusto del vino.

Cemento para metales

Se prepara calentado hasta obtener una consistencia homogénea y aplicándola, en caliente, una mezcla compuesta de dos partes de litargirio, dos de aceite de linaza, una parte de ceruja y otra parte de copal.

Juan Rebuscador.

RETAZOS CURIOSOS

Los millonarios no son felices

Lo que no es óbice para que sean muy frecuentes los casos de millonarios desgraciados. Toda la Prensa extranjera ha dado cuenta del suicidio de un capitalista inglés, quien en pleno viaje de bodas se levantó la tapa de los sesos. Este desventurado acababa de heredar de un tío suyo la pequeña suma de diez millones de libras esterlinas. Por cierto que el referido tío, conocido en Londres por el mote que de Chicago Smith, era un hombre perpetuamente aburrido y perpetuamente disgustado. Lo único que le dis-

traía y animaba era ver subir y bajar el ascensor del Reform Club, en aquella ciudad, y que él en un momento de generosidad, había regalado á dicho Centro.

A Barnex Barnato, el «Rey de los Brillantes», puede decirse que le acaró la locura su inmensa riqueza. Quizá se recuerde que Barnato se suicidó, muy joven, arrojándose al mar desde el barco en que regresaba á Europa procedente del África Austral.

Otro millonario británico, el coronel North, denominado el «Rey de los Nitratos», murió en la flor de la vida, arruinado física y mentalmente por un trabajo excesivo.

El famoso barón Grant, que jugaba con los millones como un jugador con las bolitas de marfil y que en su época brillante regaló al pueblo de Londres el terreno de la hermosa plaza de Leicester, fué acometido de un pertinaz insomnio, llegando á pasarse hasta diez días sin dormir. A consecuencia de ello perdió el hilo de sus gigantescas especulaciones y empobreció rápidamente, produciendo este desastre financiero grandes quebrantos en el mundo de los negocios.

El insomnio es también lo que acabará la vida de mis Hely Green, la mujer más rica de la tierra y la banquera más experta de Nueva York. Su colega, en millones, Mr. J. Rockefeller, no sólo padece de insomnio, sino de dispepsia atónica, combinación deliciosa que basta para hacer intolerable la vida á cualquier individuo pobre ó rico. Por último, el optimismo Jay Gould padeció durante 20 años una ceguera, y Rothschild, el gran Rothschild, sufrió horriblemente del estómago, teniendo que alimentarse sólo con leche y huevos.

«He sido pobre antes de ser rico y hoy sé que la riqueza no da la felicidad; antes por el contrario, creo firmemente que esta amengua conforme aquélla crece. ¡Qué pocos son los millonarios risueños!» Lo ha dicho mister Andrew Carnegie, el multimillonario yanqui, en un banquete reciente con que le obsequiaron sus antiguos colegas los telegrafistas del Estado. Carnegie, el poderosísimo «Rey del Acero», poseedor de una fortuna de 800 millones de duros, quiso sin duda, consolar de la mediocridad á que se hallan condenados los que un día fueron sus compañeros, pintándose la opulencia casi como una desdicha.

Acorazados en 1909

El año 1909 se señala en las construcciones navales, porque durante su transcurso se ha botado el mayor número de acorazados.

Entre acorazados y cruceros acorazados, incluyendo en estos últimos los que llaman los ingleses «Capital ships», han sido lanzados al agua 17 barcos, que en conjunto desplazan una total de 317.830 toneladas.

Estableciendo un precio medio de francos 2.500 por tonelada, representan, en cifras redondas, 800.000.000 de francos.

El año, 1908, los barcos de línea lanzados al agua fueron 13, y su desplazamiento total 242.400 toneladas.

Las siete Potencias navales que han botado acorazados el año 1909, fueron Alemania, Inglaterra, Austria, Estados Unidos, Brasil, Francia y Holanda.

Con arreglo á toneladas aparecen clasificados por el siguiente orden:

- Francia, 5 barcos, con 92.000 toneladas.
- Alemania, 4, con 75.700.
- Inglaterra, 3, con 69.400.
- Estados Unidos, 2, con 46.000.
- Brasil, 1, con 21.500.
- Austria, 1, con 12.600.
- Holanda, 1, con 6.630.

La ventaja de Francia es sólo aparente, pues mientras esta nación sólo tiene un «Dreadnought», en servicio, Inglaterra posee siete, y más de trece en construcción; Alemania, dos en servicio, y más de once en construcción, y los Estados Unidos, dos y seis, respectivamente.

Un faro en el Cabo Guardafui

Dice *Le Figaro*, de París: «Existe un punto en el globo, en el cual son los naufragios más frecuentes que en ningún otro del mundo, es el Cabo Guardafui, término de la extremidad oriental del África en la entrada del Golfo de Aden. Es, asimismo, uno de los puntos más frecuentados que existen, puesto que todos los buques que vienen del Extremo Oriente ó del Océano Índico, ó que van allí, deben reconocer el Cabo antes de penetrar en el Golfo de Aden y meterse en el Océano Índico.»

«El monzón del Sudoeste, con su cortejo de brumas y tiempos sombríos, sopla allí desde abril á octubre, y durante diez meses se tiene mucho trabajo en distinguir la tierra y las islas que se prolongan. Además, como si no fuesen bastantes todas aquellas dificultades inherentes á la atmósfera, hay dos puntos de aspecto semejantes, el Cabo Guardafui y el falso Cabo Guardafui, que también contribuyen á engañar al navegante.»

«Nuestra marina ha pagado á esta costa inhospitalaria un gran tributo de siniestros.»

«Hace muchos años que piden todos los marinos del mundo, el establecimiento de un faro en el Cabo Guardafui pero han tropezado siempre con una inacción que sería ya hora de acabar. La costa de los somalís, en donde se levanta el Guardafui, está bajo el protectorado italiano; es, pues, á Italia á la que teóricamente le toca el construir el faro en cuestión. Pero hasta aquí ha retrocedido aquella nación delante del gasto, poco justificado á sus ojos, por la flojedad de su tráfico más allá del Mar Rojo.»

«No son solamente los italianos los interesados en tan importante cuestión, muy lejos de esto, y por esto, como ha pensado Mr. Roundet-Saint, en una proposición á la Liga Marítima, de un acuerdo internacional sobre una cuestión desde tanto tiempo pendiente, y, sin embargo tan urgente.»

«Se honraría el gobierno francés mucho, tomando la iniciativa de dicho acuerdo.»

La Exposición Internacional de Venecia

El folleto que acaba de publicar el Comité organizador de la octava Exposición internacional de Bellas Artes de Venecia, y en el que se da cuenta de las obras adquiridas por particulares, demuestra que no sólo ha sido un éxito dicha Exposición desde el punto de vista artístico, sino también fuente de grandes provechos materiales para los autores que han concitado.

El rey Víctor Manuel, la familia real, el ministerio de Instrucción pública, los ministros de Negocios Extranjeros, de Gracia y Justicia y del Tesoro y muchas entidades civiles ó particulares, italianas, han adquirido 257 cuadros y un gran número de esculturas, aguafuertes, grabados y objetos de arte decorativo.

Las 1.209 obras vendidas representan una suma total de 566.908 liras; unas 66 mil más que lo recaudado en la Exposición de 1907, y 166.908 más que en la de 1895, primero de estos concursos.

Aunque la mayoría de las obras vendidas procedían de autores italianos, también han obtenido provechos importantes los pintores ingleses, belgas, franceses, holandeses y norteamericanos.

Sultán que abdica en la República

Durante este mes ó á principios del entrante llegará á París para ser recibido por el presidente de la República, Mister Fallières, Said-Ali el sultán de las islas Comoras, vecinas de la isla de Madagascar. Le acompañará su hermano, príncipe Saidina, gobernador indígena de la provincia de Nossi-Bé; el hijo mayor del sultán y dos moros notables.

Said-Ali abdicará el sultanato en manos del presidente de la República, siendo condecorado con la dignidad de oficial de la Legión de Honor.

Francia ha otorgado á Said-Ali una pensión anual de 17.000 francos, conservando el título de sultán, y pudiendo residir un mes cada año en su palacio de la Gran Comora, pero sin ejercer acto alguno de jurisdicción sobre el territorio de las islas Comoras, que serán en adelante colonias de Francia.

La Orden de la Estrella, fundada por Said-Ali, será en lo sucesivo como una más de las Ordenes coloniales francesas.

La *Journal Officiel* publicará al día siguiente de la llegada á su capital, de regreso de Francia, de Said-Ali, la abdicación de éste á favor de Francia.

El estandarte personal del hasta entonces soberano de las Comoras será sustituido por el pabellón francés.

Los estrenos

LATINA.—«Sólo para solteras»

Con este título se ha estrenado en el teatro de la Latina una humorada, original de los aplaudidos autores D. Enrique Campino y D. Antonio Soler, música del reputado maestro Taboada Steger.

La obra obtuvo un éxito excelente, pues llena todas las condiciones de las llamadas «scalísticas», que con tanto agrado recibe el público de aquel popular teatro. Es una serie de escenas, á cual más graciosa, con «chistes» de todos colores, que los *morros* aplaudieron sin reservas, haciendo una ovación á los afortunados autores.

De la música, que tuvo igual acogida, se repitieron seis números, entre los que merecen especial mención un precioso garrotín en caricatura, una gavota y una mazurca.

ESLAVA.—«La corte de Farón»

«La corte de Farón» es una ópera buffa bastante verde, que se estrenó en este teatro con un éxito formidable. Figúrense ustedes lo que «dará de sí» en Eslava la aventura del casto José y la mujer de Putifar.

Perrín y Palacios conocen sus clásicos, y el triunfo que acaban de lograr es el más grande que se ha visto en el sicalipitico teatro del Pasadizo de San Ginés.

En cuestión de cortes, esta faragónica puede hacer mangas y capirotes de la de Napoleón y la de los venenos. Es una obra de ideas.

Seamos nosotros mismos—se han dicho Perrín y Palacios con Ibsen ó con Seltz.—Y lo han sido.

Por su parte, Léo ha escrito una partitura en consonancia con el libro: ligera, graciosa, pegadiza, en la melodía, y magistralmente instrumentada.

Son las piezas sobresalientes, y se repitieron por aclamación, un terceto, un vals y una canción babilónica que heredará inmediatamente el refinado callejón del vagabundo.

El garrotín como danza gitana, proceda, naturalmente de Egipto, y lo bailan Farón y Putifar con la misma dignidad que un rigodón de honor.

Esta reparación histórico-coreográfica denota claramente lo que antes se ha dicho: la ideología de la ópera.

El pintor valenciano señor Aíós, se nos

ha dado á conocer como escenógrafo de gran valía. El decorado todo es, según debe ser, no sólo artístico y propio, sino de bien calculado efecto teatral.

El vestuario, de Vila, responde también perfectamente á la época.

La Manso, la Fons, la Andrés, Alarcón, Peña, en los primeros términos y todos los demás, con los coros y la orquesta, considerablemente reforzada y dirigida por Léo, dan á «La corte de Farón» una interpretación de detalle y de conjunto muy esmerada.

Para todo el mundo hubo aplausos y llamadas sin fin.

Léo, empresario, director, autor, concertador, ha echado el resto... y esta vez ha ganado el envite.

Con «La corte de Farón», Eslava, quedando, como el casto José, de capacidad, ha reconquistado su público y vuelto al esplendor de sus mejores tiempos.

NOVEDADES.—«La voz de la sangre»

El notable criminalista Díez Valero, que es un excelente autor dramático, estrenó en Novedades.

La nueva producción, *La voz de la sangre*, fué acogida con entusiasmo por el público.

Con Díez Valero se presentó á reñir batalla un nuevo músico, el maestro Ramírez, para quien también hubo aplausos en abundancia.

PRINCIPE ALFONSO.—«Cabeza de pájaro»

Sinesio Delgado ha dado una nueva muestra de su ingenio con el estreno del lindo cuento, en un acto y seis cuadros, *Cabeza de pájaro*.

También se asciende á brigadier al coronel de caballería Sr. Calvo Semprun y á auditor del Ejército al auditor de división Sr. Sainz Pardo.

RECOMENDACIONES.—Firma de Marina

S. M. el Rey ha firmado la propuesta de recompensas por la acción de Hidum del día 29 de septiembre último.

En la firma de Marina figuran los siguientes decretos:

Concediendo el mando del crucero «Cataluña» al capitán de navío don Miguel Marquez.

Ampliando la pensión de la cruz del Mérito Naval concedida al capitán D. Salvador Moreno, ex-comandante de la corbeta «Nautilus» hasta su ascenso á general.

Confirmando en el mando del tercer regimiento de Infantería de Marina al coronel D. Bernardo Cervantes.

Ascendiendo á segundos tenientes de Infantería á cuatro sargentos.

Nombrando comandante de Marina de Algeciras al capitán de navío don Rafael Benavente.

Ratificación de «La Mañana»

El diario «La Mañana» se ratifica en su información de ayer, añadiendo que si los periódicos conservadores no hicieron esa aclaración, fué porque Maura quería dar la batalla en el Parlamento, pues no ignora que sus elementos de combate son inferiores á los que defienden al señor Moret.

El citado diario invita al Presidente del Consejo á que convoque el Parlamento para ventilar este pleito.

Consejo de Ministros

Nota oficial

Madrid 27 (2'15 m.)

El Consejo de Ministros terminó á las 9'15 de la noche.

Se facilitó á los periodistas una nota oficial en la que se dice que se acordó la creación de una medalla conmemorativa del sitio de Gerona.

Se examinó lo referente á la adquisición de material de Artillería requerida en el dictamen de la comisión que fué á Melilla para examinar el asunto de las fortificaciones.

Después el Presidente del Consejo señor Moret leyó una memoria formulada con datos del Ministerio de Marina y de los representantes de la Compañía Arrendataria de Tabacos, respecto á la deficiencia de nuestras fuerzas navales, enlazándolo con la fecha que podrán entregarse los nuevos buques y los compromisos internacionales contraídos por España en la conferencia de Algeciras. Se acordó encargar á los señores Concas y Alvarado, ministros de Marina y Hacienda respectivamente, que prepararan una ponencia y propongieran la resolución.

Se leyó una comunicación del Gobierno de Cuba insistiendo en que las negociaciones del tratado de comercio se sigan en la Habana. Se facultó para resolver al ministro de Estado señor Pérez Caballero.

Se acordó la supresión del impuesto sobre transportes marítimos con arreglo al artículo 18 de la Ley de 14 de junio de 1909.

FABRA

De 11 á 12 años, se necesita uno para Confeitería Informas, Centro de Anuncios.

JOVEN

De 11 á 12 años, se necesita uno para Confeitería Informas, Centro de Anuncios.

JOVEN

De 11 á 12 años, se necesita uno para Confeitería Informas, Centro de Anuncios.

JOVEN

De 11 á 12 años, se necesita uno para Confeitería Informas, Centro de Anuncios.

Más telegramas

Temporales en España

Paleobot embarrancado

Madrid 29 (2 t.) Un telegrama oficial de Santander dice que continúa el temporal en todo el Cantábrico.

Dice otro telegrama de Santander que ha fundeado el vapor «Tocalino», conduciendo cuatro náufragos que el «San Cipriano» dejó abandonados cerca del cabo Machichaco.

En el Cantábrico

Santander.—El paleobot «Oriente», que procedía de Jijón, cargado de carbón para Santander, fué arrojado por el temporal contra la playa en los Quebrantos.

En otros puntos

También reina gran temporal en Melilla, Valencia y Barcelona.

Nafragio de un vaporcito

Madrid 27 (2'15 m.)

La Coruña.—Reina un fortísimo temporal. Ha naufragado en nuestras aguas el vaporcito pesquero «Laur», de la matrícula de Vigo, ahogándose nueve tripulantes.

Regresaba de Ceideira, y al pasar cerca del cabo Prior, una ola inmensa le sepultó.

El vapor «Venus», que le seguía, intentó auxiliarse, impidiéndoselo la gran marejada reinante.

Salvamento de tripulantes

Bilbao.—Un remolcador de la casa Sala y la trahera pescadora Algorta han salvado á los tripulantes del vapor «Guipúzcoa».

Intervinieron también el Comandante de Marina, el capitán Torres y varios pescadores.

A los tripulantes se les recogió escualdidos, de frío y sed.

De Jijón

Dicen de Jijón que á causa del fuerte temporal, se desprendieron los hilos telefónicos é igualmente los cables de los tranvías.

Otro salvamento

Santander.—Arrecia el temporal desarrollado hace una semana en esta costa.

Se ha perdido el paleobot «Oriente».

El vapor «Bustamante» salvó á los cuatro individuos que lo tripulaban.

Desprendimiento de tierras

Bilbao.—Sigue el temporal.

Un desprendimiento de tierras ha interceptado la línea férrea.

Inundaciones

San Sebastián.—Continúan los temporales.

Las aguas que bajan del monte de San Bartolomé han inundado una casa de la calle de Urbieto.

Pueblos aislados

Por aumentar el temporal, alcanzando la nieve cerca de un metro de altura, muchos pueblos de la montaña se hallan aislados.

Vapor desviado—Destrozos

Madrid 27 (11'15 m.)

Gijón.—El vapor «Florencio Rodríguez» se ha desamarrado dentro del puerto por la violencia del viento, embistiendo á un muro y derribando parte de él.

En el puerto de Musel ha arribado el velero «Elerrío».

Hay muchos árboles talados por el huracán.

En las aldeas próximas han caído varias chispas eléctricas.

Los barrios bajos se hallan inundados, sin que hayan ocurrido desgracias.

Un tren entre la nieve

Huesca.—Ha regresado el tren correo.

La máquina exploradora que se envió en su socorro, avanzó unos cinco kilómetros ayudada por cuarenta obreros.

Una mole de nieve de cinco metros la sepultó.

El maquinista pudo afortunadamente retroceder.

Los viajeros han estado catorce horas dentro de los coches.

Entre ellos figura la esposa del Comandante señor Amade que iba á visitar á su marido en el castillo de Jaca.

En toda la región la nieve alcanza una altura jamás conocida.

Trabájase activamente para despejar la vía.

Entierro del obispo de Orihuela

Manifestación de duelo—La presidencia—Ato solemne

Madrid 27 (2'15 m.)

Orihuela.—El entierro del obispo de esta Diócesis Dr. D. Juan Maura Gelabert ha sido una grandiosa manifestación de duelo.

Poco antes del entierro el pueblo desfiló ante el cadáver.

Los comercios han cerrado en señal de duelo por la muerte del sabio prelado.

Presidieron el entierro el ex-presidente del Consejo D. Antonio Maura sus hermanos y el marqués del Rafal.

El clero estaba presidido por el arzobispo de Valencia Sr. Guisasaola. Asistieron los Obispos de Avila y Murcia.

Muchísimo público ha presenciado el paso de la comitiva.

El acto ha resultado muy solemne.

Inundaciones en París

Más detalles

Madrid 27 (2'15 m.)

París.—El patio de la Capilla del Palacio de la Justicia ha sido invadido por el agua.

En el muelle de Bercy y en la calle Royale ha cedido el adoquinado en varios puntos y se han abierto zanjas.

Las aguas ya no pueden pasar por los ojos del puente del Arzobispo.

La crecida del Marne amenaza reunirse á la del Sena.

Gran nevada

París.—Después de una noche fría comenzó á nevar copiosamente á las seis y media de la mañana, la cual se derretió á las once, aumentando los rigores de la catástrofe.

Los distritos particularmente perjudicados son el décimo, el duodécimo y décimotercero.

Estaciones inundadas

París.—La plaza de la Concordia y la línea del metropolitano que pasa por debajo de la estación de los Inválidos se hallan inundadas.

Los ferrocarriles de Orleans han avisado que el movimiento se ha suspendido á causa de la avenida.

Más detalles de la inundación

Madrid 27 (2'15 m.)

París.—Esta mañana el edificio en que se halla el ministro de Negocios extranjeros, ha quedado aislado telefónica y telegráficamente.

Témese que no pueda funcionar el gas por la inundación.

En varios puntos de la estación de San Lázaro se ha hundido el piso.

El agua ha invadido la estación de San Lázaro y los sótanos de la Casa de la Villa.

También ha invadido el agua la estación telefónica sin hilos de la torre Eiffel.

Muchos campesinos de los puntos ribereños del Sena se dirigen a pie á París huyendo de la inundación.

El Sena sigue subiendo

París.—El nivel del Sena sigue subiendo.

Las alcantarillas se desbordan en el distrito cuarto.

Ha sido evacuada parte del ministerio de Negocios extranjeros.

El barrio de Javel es el que corre más inminente peligro.

EGOS VARIOS

El cometa Drake

Madrid 27 (2'15 m.)

Gijón.—Al oscurecer se ha visto perfectamente el cometa Drake.

Huelga terminada

Gijón.—Hoy entraron al trabajo los obreros que hasta ahora habían

estado en huelga. Queda terminado el conflicto que existía.

Orador argentino

El señor Moret, como presidente del Ateneo, hará la presentación en el mismo del orador argentino D. Balisario Roldán.

Ministro mejorado

Madrid 27 (2'15 m.)

El señor Gasset, ministro de Fomento, ha mejorado notablemente. Hoy ha asistido á su despacho.

Viaje de Cambó

El diputado á Cortes señor Cambó marchó para Barcelona.

Otro cometa

San Sebastián.—El Observatorio comunica que se ha visto pasar el cometa Hanland.

La viuda de Leopoldo II

París.—El tribunal de apelación del Sena ha ordenado levantar los sellos del Castillo de Balincourt, residencia de la baronesa de Vaughan, diligencia pedida por la princesa Luisa, hija del difunto Rey Leopoldo.

Ha sido destinada la petición de la princesa Luisa de que se abriera una información para averiguar la legitimidad de los títulos de propiedad de la viuda morganática.

Además se condena á la princesa Luisa al pago de las costas.

Mejoría del Príncipe Leopoldo

Un médico inglés ha visitado al príncipe Leopoldo, hermano de la Reina, encontrándolo muy mejorado.

Celebró también dicho doctor una consulta con los médicos que le han asistido.

Es probable que mañana se levante el enfermo un rato.

Obsequio á los oficiales repatriados

El Gobierno obsequiará á los jefes y oficiales que regresaron de Melilla, con un banquete en el ministerio de Estado y luego con una recepción.

La «Gaceta»

Madrid 27 (11'15 m.)

La «Gaceta» de hoy publica la firma de Guerra telegrafiada ayer.

También publica una R. O. prorrogando durante todo el mes de Febrero el plazo que concede la ley para sanear los terrenos invadidos por las aguas.

Hallazgo de un cadáver

Zaragoza.—En el Canal Imperial ha sido encontrado el cadáver de un hombre que se supone sea el telegrafista que fué asesinado el día 26 de diciembre último en Gallur.

Los terroristas de Zaragoza

Zaragoza.—Varias parejas de la Benemerita han practicado registros en determinadas casas.

Las autoridades guardan gran reserva sobre dicho asunto.

En dichos registros se han recogido varios folletos, todos ellos relacionados con los últimos atentados terroristas.

Emigrante timado

Santander.—A un emigrante venido á ésta para embarcar con destino á América le timaron el peculio que llevaba para atender á sus necesidades.

Los autores del timo no han sido habidos.

El Rey Eduardo á Biarritz

Londres.—Según los consejos facultativos, el Rey Eduardo pasará la primavera en Biarritz.

Probablemente marchará á dicha playa el día tres de marzo.

Crisis griega

Atenas.—A causa de disgustos ocasionados por la política interior, el Gabinete ha acordado presentar la dimisión al Rey Jorge.

Un muerto en ríñ

Madrid 27 (11'15 m.)

Borja (Zaragoza).—Varios mozos trabaron una batalla campal por antiguos resentimientos entre ellos, resultando un muerto y varios heridos.

Las autoridades han intercedido en el asunto.

Los obreros de Jerez

Jerez.—Dicen de Sanlúcar que se trabaja activamente en la extinción de la plaga de langosta.

Los obreros de Jerez se han reunido frente á la Alcaldía pidiendo trabajo.

El alcalde ha ofrecido dárselo. Acentúase la crisis obrera.

Nuestra acción en Melilla

Ingenieros á Malilla

Madrid 27 (11'15 m.)

Valencia.—Ha salido en dirección á Melilla la plana mayor del 7.º Regimiento mixto de Ingenieros.

El mismo barco lleva gran cantidad de madera para construir un cuartel provisional donde alojar á las fuerzas.

Paseo militar

Melilla.—Han asistido dos columnas al paseo militar.

Ha sido muy comentado el que en el zoco El Had haya sido detenido un individuo llamado José Redondo, quien dirigió una carta á un industrial de la plaza, exigiéndole 800 pesetas con amenazas de muerte.

Poseción

Melilla.—El general Navarro se ha posesionado del mando de la primera división.

El temporal—Relevo

Madrid 27 (11'15 m.)

Melilla.—Continúa el fuerte temporal de estos días.

La compañía francesa ha establecido un servicio de mercancías y pasajeros de Nador á Melilla.

En Zeluán y Nador los escuadrones de cazadores de Pavia y Alfonso XII han sido relevados por otros de María Cristina.

Trabajos topográficos

Melilla.—Los ingenieros topógrafos han terminado sus trabajos para la triangulación de las posiciones.

La Política

La asamblea integrista

Madrid 27 (11'15 m.)

Cádiz.—La Asamblea integrista que se celebrará en Sevilla, además de los asuntos anunciados en la prensa, tratará de la modificación en la constitución interna del partido.

Se organizarán también mítines de propaganda.

Política gaditana

Cádiz.—Ha llegado el Gobernador civil don Martín Rosales, después de gestionar en Madrid la solución de algunos asuntos locales.

Acercá de los asuntos electorales no se ha resuelto nada, siguiendo la confusión.

Intento de robo al Banco de España

Ladrones atrevidos.—Un escalo.—Requisa.—Para descubrir á los ladrones.

Madrid 27 (2'15 m.)

Durante la madrugada última por medio de un escalo que iba á salir al taller de la estampación de billetes, se intentó robar al Banco de España.

Esta mañana apareció descarrada la mesa del despacho del Administrador de la fábrica de billetes. Se notaron á faltar 150 pesetas.

Se hizo requisá notándose varios destrozos causados por los ladrones.

Se encontró también un barrote de hierro roto.

Parece que los ladrones debieron ser varios y bastante conocedores del terreno.

Parece que subieron por el ascensor hasta el piso segundo.

Los ladrones han dejado abandonados una palanqueta y varios pelos de aserrar.

Los serenos y vigilantes del interior del Banco nada han notado.

La policía trabaja para descubrir á los ladrones.

De Barcelona

Opinión del Gobernador

Barcelona 26 (2'10 m.)

El gobernador civil Sr. Suárez Inclán, hablando sobre las doce penas de muerte impuestas á vecinos de Horta, ha dicho que cree que no se aprobará ninguna.

Espero, añadió, que el general Weyler despreciará.

Después el Gobierno con sucesivos indultos, aminorará los fallos.

El general Weyler, de seguro no sancionará condenas tan graves, sin estar plenamente comprobado el delito.

Banquete

Los socios del «Círculo del Liceo» han abierto una suscripción para obsequiar con espléndido banquete al general Weyler, por su ascenso.

Liga de señoras

Barcelona 27 (11'15 m.)

Se ha constituido en esta ciudad la Liga de Señoras de la Defensa Social.

La colonia española

Mañana, por ser el cumpleaños del Emperador de Alemania, celebrará un banquete la colonia alemana.

Asistirán las autoridades y el coronel y oficialidad del crucero «Numancia» del cual el Kaiser es coronel honorario.

Intento de suicidio

Ha intentado suicidarse de un tiro en la barba y arrojándose después á la vía férrea cerca de San Andrés, un guardia municipal, el cual se halla en gravísimo estado.

ULTIMAS NOTICIAS

Modificación

Madrid 27 (2 t.)

En la «Gaceta» se ha publicado un Real Decreto modificando el artículo cuarto del Reglamento para oposiciones al Cuerpo de Prisiones.

Consejo en Palacio

El Consejo de ministros celebrado esta tarde ha carecido de interés.

El señor Moret pronunció el acostumbrado discurso informando sobre el estado de la política exterior, ocupándose especialmente del resultado de las elecciones en Inglaterra, de la crisis ministerial en Grecia y de las inundaciones de Francia.

Al tratar de la marcha de la política interior, ha informado sobre los acuerdos tomados en el Consejo preparatorio de ayer.

Firma regia

Madrid 27 (2 t.)

S. M. el Rey don Alfonso XIII firmó los decretos siguientes:

Nombrando consejero del Supremo de Guerra al teniente general don Luis Castellví y jefe de la sexta región al brigadier don José Campos Guereta.

Confirmando en el mando del Regimiento de Caballería de María Cristina al coronel don Antonio Sastre.

Concediendo la Gran Cruz del Mérito Militar blanca al duque de Tovar.

La función de la nobleza

Madrid 27 (2'15 t.)

Esta mañana en la iglesia del Buen Suceso el Cuerpo colegiado de los Caballeros, Hijosdalgo y la nobleza de Madrid, ha celebrado su función religiosa anual dedicada á su patrón San Ildefonso.

Asistió el infante Don Fernando representando á S. M. el Rey.

Le recibió un zaguanete de Alabarderos, bajo palio.

Asistieron también las infantas Doña Teresa y Doña Isabel y damas distinguidas.

Ofició el Rector de la citada iglesia.

La oración sagrada la dijo el Padre Zacarías, provincial de los Agustinos del Escorial.

Más de las inundaciones

París.—La bóveda de la villa subterránea de Orleans se ha hundido á consecuencia de las inundaciones, así como también la acera de la calle de Lille.

Las aguas alcanzaron la embajada de

Alemania y todos los sótanos del Ministerio de Estado se hallan invadidos.

La calzada del muelle de Asterlex rebentó.

El interior de la estación se halla trasformada en lagos.

La estación de mercancías Ivri se halla totalmente inundada.

A las nueve y diez de esta mañana las aguas empiezan á invadir las calles del arrabal Chichi.

Con motivo del desastre se ha aplazado hasta el día 1.º de febrero el estreno de la obra de Rosttan «Chantecler».

Represión del contrabando

Los ministros de Hacienda y Marina se reunirán en breve para estudiar el asunto de la compra de buques para la represión del contrabando.

Misión belga

Madrid 27 (2'15 t.)

En el Sub-exprés ha llegado la misión Belga.

A las 6 de la tarde se presentaron en el ministerio de Estado.

Por la mañana se celebró el almuerzo en dicho Ministerio. Asistió el Presidente del Consejo señor Moret y los ministros Sres. Luque y Concas y el alto personal palatino.

Firma de Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia ha sometido á la firma de S. M. los siguientes reales decretos:

Nombrando Presidente de la Audiencia Territorial de Valladolid á D. Liborio Hierro.

Presidente de la Audiencia de Zaragoza á D. Carlos Toledano presidente de sala de la Audiencia de Granada á don Luciano Mateos Cedré.

Id. id. de la de Cáceres á don Juan Lago.

Id. magistrado de la Audiencia Territorial de Barcelona á D. Manuel Herrero Martínez.

Id. presidente de la Audiencia provincial de Lugo á D. Justimiano Fernández Camps.

Id. magistrado de la Audiencia Territorial de Valladolid á D. Romualdo Ríos.

Id. maestraescuela de la Catedral de León al canónigo á don Saturno Riestra.

Id. arcipreste de la Catedral Sigüenza á don Ignacio Adradas.

También S. M. concedió la merced del título de conde de Cadagua á don Pedro Carceaga de Quintana.

El general Weyler

Barcelona 27 (3 t.)

(Urgente)

Al regresar de su acostumbrado paseo el general Weyler, cayó del caballo, sufriendo conmoción cerebral.

Trasladósele á la casa de suocro donde fué curado de primera intención.

Seguidamente fué conducido á la Capitanía General, donde fué reconocido por los médicos, apreciando todos que el estado del general no ofrece gravedad alguna.

Los vómitos, acedías, ardores, inapetencias, pesades...

Estómago artificial

o polvos del Doctor Kaniz

Desaparecen en breves días dispensias, gastritis...

Vapores Directos

de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz...

Retos vapores han sido expresamente para esta Compañía...

LINEA DE LAS ANTILLAS, MEXICO Y ESTADOS UNIDOS

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros para dichos puertos...

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

Para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires...

MIGUEL GALLART

Para más informes dirigirse a los señores Martínez y Planas...

Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos...

Próximas salidas de Barcelona

Table with 2 columns: Destination, Date. Includes REGINA ELENA, SAVOIA, etc.

Cocina a la Española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades...



LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre Barcelona y Buenos Aires

Especialidad para el transporte de pasajeros de tercera clase

Mendoza, 16 Enero. Indiana 30 Enero

Princesa Mafalda 18 Febrero

Cocineros Españoles recientemente contratados

mucho comer un plato de sopa, y beber ahí dentro un vaso de vino?

—Me parece que no es el dinero lo que os sobra, corderos míos—contestó la anciana...

II

«La Reunión de los buenos patriotas», era la más modesta de las tabernas...

porque desde que el pueblo es rey, se sirve a sí mismo—mascullo entre dientes la ciudadana Coclés.

Estremeciéndose Benito, al mismo tiempo que un sudor frío humedecía su frente...

—Cuando hayáis comido eso, tendréis más ánimos, hijos míos—añadió la anciana Coclés...

Solucion Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos...

José Benedito

ELECTRICISTA Calle Conquistador--16

Lámparas filamento metálico MARCAS A. E. G. -- PHILIPS -- Z.

Gran surtido en Cristalería 16--CONQUISTADOR--16

Juan Wenzel y Compañía Madrid--Barcelona

CURACION RAPIDA Y SEGURA de las Enfermedades Urinarias

Se obtiene usando solamente el conocido y acreditado producto

SANTALOL SOL GONOROL

Único principio activo de la esencia de Sándalo, cuya eficacia ha sido reconocida...

AVISO IMPORTANTE: Para evitar en cuanto sea posible que los enfermos puedan ser sorprendidos...

Venta en todas las Farmacias, dirigiendo los pedidos, reclamaciones y consultas a la FARMACIA SOL...

Banco Vitalicio de España

Compañía anónima de Seguros sobre la Vida Domicilio Social: Rambla de Cataluña 18 y Cortas 603, Barcelona

Table with 2 columns: Description, Amount. Includes Capital suscrito, Capital desembolsado, Seguros realizados durante el año 1908...

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos osman a la primera pastilla EL MENTHOL que agrupa como uno de los principales componentes de estas pastillas...

Consignaciones, Representaciones, Trámites

Ramirez Hermanos Comisionistas de Tránsito Ancha 27, Bajos, Barcelona, Teléf. 1.933

Esta casa se encarga de establecer precios alzados sumamente económicos para despachos de aduanas, trasbordos y transportes de mercancías con destino a todos los países.

Dirección telegráfica: Ramirhos

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TÉNGASE CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol, (cerveza, vino, ajeno, etc.)

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado a millares de hombres del opróbrio y del deshonor...

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.

COZA HOUSE 76, Wardour Street, Londres 264, Inglaterra. Depósito en PALMA DE MALLORCA: Centro Farmacéutico

BULBILIFERO PARA EL PELO

Preparado por D. E. Martínez Abarca

AYORA--(Valencia)

Al dar a conocer el BULBILIFERO para el pelo, no crean que se trata de un preparador más, que lleva al ánimo esperanzas imposibles de realizar.

Quiérase poder extraer en el presente anuncio todo el prospecto de la casa, haciendo en cursaciones hechas y observadas por los señores médicos, que, con energía, recomiendan su uso para curar y evitar todas las dermatosis...

Si desaparece el brillo, es un indicio favorable; pero se debe continuar hasta terminar el frasco, y si aparece vello, es curable y no lo es en el caso contrario.

La CASPA es la por sí sola, sin moverla, lo mismo en señora que en caballero, manteniendo la cabellera limpia, para lo cual el BULBILIFERO es indispensable en todo lugar...

¿Cuántos desengaños se habrán sufrido! ¿Cuántas esperanzas y cuánto dinero perdido. ¿Quiéren recuperarlos? Usen el BULBILIFERO y cuando lo tengan probado juzguenla entonces, no antes, creyendo en los desengaños sufridos.

Venta en Farmacias, Droguerías y Perfumerías de España y Ultramar

Gotas Madres Sulfurosas

Medicación sulfurosa por excelencia. Heras, ligas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco, 3 pesetas. Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

ACEITE de HOGG

de HOGG FRESCO de BACALAO, Natural, Medicinal (Trama Triángulo). El mejor que existe SIN EL OLOR NI EL SABOR DE LOS ACEITES ORDINARIOS.

Único propietario: HOGG, 13, Rue Paul Baudry, París, y en todas las Farmacias.

así se llama la ciudadana Coclés, mandaba en la casa más que su marido.

—¿Y vais a París? —Es preciso ganarse la vida. —Tened mucho cuidado, hijas mías—dijo la ciudadana Coclés meneando la cabeza...

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

duras y no muy bien sazonadas, y el viajero que pasaba la noche, tenía que dormir en cama más dura que sacos de nueces...

—¿Y vais a París? —Es preciso ganarse la vida. —Tened mucho cuidado, hijas mías—dijo la ciudadana Coclés meneando la cabeza...

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.

—¿Qué es lo que queréis decir, buena señora?—preguntó Benito aparentando inocencia.